

NOTA EDITORIAL

El Benemeritazgo de don Cleto

En un bisemanario que anda por ahí, y que ya debe estar temblando, temeroso del líkase de Manuel Castro que ha resultado un enemigo de la letra de imprenta y un inquisidor del pensamiento, se publica una carta que escribiera don Cleto al ex-Diputado don Rafael Rodríguez, rogándole que desistiera del intento de hacerlo benemérito, hace la bicoeca de diez y siete años.

La carta ha sido reproducida, seguramente, para exaltar el desprendimiento y la modestia de don Cleto, pero no llena ese fin porque aquí, donde todos nos conocemos, estamos al tanto de que no fue a impulso de tan nobles sentimientos que el señor González Viquez instó el desistimiento sino que, muy al contrario, fué el temor, llevado a los límites del miedo, el que lo movió en tal sentido.

El señor González Viquez, que hasta entonces había sido un hombre listo en política, tuvo la visión, y para ello no se necesitaba ser clarividente, de que la discusión de su benemeritazgo iba a abrir el debate sobre su administración y que sus adversarios, la mayoría de la Cámara, sobre hacer abortar tan insólita iniciativa, lo iban a sentar en el banquillo de la pública acusación y que, como en juicio oral, todos los testigos iban a llevar al proceso las pruebas de las violencias, de los peculados y de todas las miserias políticas que ensombrecieron, y por siempre, aquella administración nefanda.

Y don Cleto, que se sentirá reo, que oía, más fuerte y claramente que ninguna otra inculpadura, la de su propia conciencia; él, que se sabía maculado desde el mismo origen de su gobierno con mácula que aumentaron sus debilidades y sus compadrazgos, sintió miedo del índice acusador de la opinión del país, y prefirió quedarse de ex-Presidente, sin Benemeritazgo, metido en su casa, mientras por fuera de su puerta pasaba bramando el aquilón de la indignación general.

No fue sólo visión lo de don Cleto: es que a la sola presentación del proyecto del Diputado Sr. Rodríguez Salas en la Cámara, llovieron sobre la cabeza del ex-Presidente miles y miles de hojas sueltas escritas, que ahora recordemos, por don Zenón Castro, por don José María Zeledón, por don Rubén Coto, y que eran como plomo derretido sobre la conciencia encallecida del grupo manguoneador del Olimpo; eso, que constituye quizá el más efectivo movimiento de sanción que se ha ejercitado en el país, fue lo que detuvo a don Cleto, no su modestia ni su desprendimiento: miedo al escándalo y pavor ante la publicación de su propia obra.

D. Cleto dice que pensó mucho antes de aceptar la Candidatura y que llegará al final de la lucha aún a costa de su vida. Cuál candidatura? Cuál vida?

La edad septuagenaria de don Cleto lo empuja a la oficina del telegrafo a enviar un mensaje casi cándoro. El 25 de noviembre de 1916 decía este mismo don Cleto que era un hombre público liquidado y que el país necesitaba de hombres nuevos. En su telegrama del sábado 19 de los corrientes vuelve a repetir que es viejo y ensaya con un juego de palabras lo de una candidatura aceptada que nosotros no conocíamos.

Está bien que don Cleto salga de su silencio de tumba y le diga al país que la tesis sustentada científicamente por nosotros en este Diario, con respecto a su vida caduca es cierta; don Cleto por su misma boca se ha puesto a nuestras derechas y le ha dicho a los que todavía dudaban de nuestras verdades en cuanto a su edad avanzada, que nosotros tenemos razón. Pero, ¿Cuál es esa candidatura que don Cleto tiene aceptada? Nosotros no hemos visto a don Cleto salir a la arena investido democráticamente por una convención, o es que don Cleto cree que todavía las candidaturas se hacen en Costa Rica en un fubete y a puerta cerrada.

Así hace sus candidaturas el Olimpo. Esa misma logia franc-masónica es la que tiene en cartera lo del colegio Electoral o sea la elección del presidente emanada de un grupillo de argolleros, que hace tiempo están afilándose las uñas a fin de arrebatarse el derecho del sufragio a los costarricenses. Conozcan bien a don Cleto y a su círculo odioso, conozcan bien a esos que hoy se acercan a sus puertas a pedirles sus votos. Son los mismos olímpicos de ayer, de hoy y de siempre, son el grupillo despreciable que tiene sed de mando y hambre de dinero, son los eternos burladores del sufragio y los que siempre han querido comerciar con la conciencia pública. Vosotros costarricenses que sois los dueños del poder, porque vuestra voluntad soberana está allí representada, no debéis permitir por un momento la visita o cortesía de estos falsos colectores de votos. Ellos no os buscan porque os van a beneficiar, ellos tan sólo quieren vuestros votos para ir al poder en vuestros hombros y pagaros con el desprecio. La cruz es cosa poca cosa para estos falsos profetas. En todo caso estén en guardia los costarricenses para cuando se acerquen estos engañadores a ofrecer el oro y el moro con esa sonrisita melosa e hipócrita que se gastan. Decidles que vosotros tenéis muchas victorias ganadas en las filas republicanas, que vosotros sois la savia de la Nación y no los parásitos del erario que ahora si los encuentran buenos para sus aviesas ambiciones, y si los perdioseros de conciencias continúan con ofertas y engaños, enseñadles la divisa azul o el viva Carlos María, esas enseñanzas saludables de bien nacional ahuyentan a los agentes del Olimpo que se acercan a llenar de oprobio vuestros hogares.

Don Cleto no será Presidente de Costa Rica por su edad, por su círculo y por la historia negra que lo cobija. Don Cleto y su círculo no son una garantía para ningún costarricense; por el contrario son un peligro miserable y mezquino que estamos obligados a deshacer todos los que aún llevamos en las venas sangre de próceres, de héroes y de mártires.

¿Dejarán los costarricenses que el Olimpo saque si quiera diputaciones en la pelea eleccionaria? No lo creemos, y en esa tarea de defensa, por razón de nuestros propios designios, debemos estar todos los ciudadanos cada uno en su puesto, listos a defender lo que por derecho y justicia nos corresponde.

El jefe del Olimpo con su círculo nefasto no ha salido a la arena a defender principios ni convicciones. Don Cleto se ha incautado una mentida candidatura para saciar los apetitos voraces y miserables de un grupillo de aristócratas ambiciosos que desde 1909 tienen cerradas las puertas de la voluntad popular. De un grupillo que desde aquella fecha viene ensayando embestidas ocasionales que han rematado con el condigno castigo que merecen todos los asaltantes de los derechos ciudadanos.

Don Cleto acaba de afirmar que llegará al final de la lucha aún a costa de su vida. Pero los costarricenses decimos que si don Cleto piensa en partidos de argolleros más allá del sepulcro, se equivoca porque los muertos no pueden hablar de sus muertes. Aquella exaltación suya de 1906 amasada con levadura de crimen y al amparo de su actuación liberticida, su gobierno de despilfarro y la entrada a saco de su círculo a las arcas del erario, quedaron por siempre enterrados con su propio cuerpo en los cementerios de la conciencia nacional. Lo que hoy ambula por los pueblos es el espíritu liberticida de Cleto González, que encontró cerradas las puertas de arriba y ha sido devuelto a nuestra patria castigado *per secula seculorum* en premio a sus culpas y a los desafueros con que ultrajó otrora a todos los costarricenses. Las palabras de Cleto González son las palabras de un ciudadano ido, son los quejidos de un espíritu que ambula entre las sombras tenebrosas de su ambición castigada. Es una nube de humo que anda a merced del viento, sin rumbo, al garate.

En los quejidos de los manes que ambulan podrán creer los espiritistas, pero nunca los costarricenses que anhelan el bien nacional. Dejad, dejad a los muertos que entierren a sus vivos y pensad que de un lado están las sombras tétricas de don Cleto y su círculo y del otro las grandes victorias del Partido Republicano que ha salido a la arena con todos sus blasones a darle otro Presidente a la República.

JERÓNIMO CRUZ

Discurso del Lic. D. Carlos M. Jiménez, en el acto de inhumar los restos del Lic. Argüello de Vars

Señor Presidente de la República:

Señores:

Este dolor que enluta la bandera de la Patria y embarga de angustia el alma nacional, afecta a todos y profundamente a los amigos y compañeros del Lic. don Juan Rafael Argüello de Vars, aquí congregados, para tributarle el último homenaje.

Quién había de decirnos, qué voz de triste presentimiento podía anunciarnos cuando lo abrazamos a bordo del buque que lo llevaba a tierras extrañas en busca de salud, que fuera aquella la última hora que discuriáramos al lado del noble y excelente amigo.

Los preparativos de su viaje, serenos y joviales; su despedida estoica y placentera; los arreglos minuciosos que hizo de los negocios del Estado y de sus personales negocios; sabiendas de que la muerte rondaba siniestramente a su costado, nos revelaron, una vez más, al hombre superior por la firmeza de su voluntad, las excelencias de su mente y las bondades inagotables de su corazón.

Y partió para siempre el querido camarada de París; el compañero abnegado y fiel en todas las vicisitudes y luchas de nuestra existencia paralela; el caballero sin miedo y sin reproche, franco y gallardo, abierto a todos los nobles empeños y a todas las grandes corazonadas de la vida!

Y si entre el grupo de sus innumerables compañeros la desaparición del melagroso amigo produce consternación y angustia grandes, el país, que supo aquilatar sus altos

merecimientos como profesional distinguido, como magistrado ejemplar, empeñoso profesor y discretísimo Secretario de Estado, le rinde, en medio del duelo general, honores que sólo se tributan a los más esclarecidos ciudadanos.

Murió en profunda calma y serenidad, casi contento: las sonrisas y los juegos de un niño y las ternuras de su amada compañera halagaron y arrullaron sus últimas horas. En su alma jovial y valerosa la alegría habría sido completa si hubiera podido desaparecer sin hacer sufrir al grupo de los que tanto lo quisimos. El habría renunciado a los homenajes de la Gran Nación del Norte y a la lluvia de flores que sobre el barco que lo devolvía a esta tierra lanzó una nube de aviones y a los solemnes honores que la Patria le tributa, si para ahorrarnos el sufrimiento, hubiera podido alzar el vuelo suavemente, sin provocar lamentos ni sollozos.

El pensaba que el hombre justo debe entrar a la mansión del Señor, alegremente, en pleno sol, sin tristes cortejos ni aparatos funerarios, cubiertos no por un velo de tinieblas sino por un manto radiante de luces.

Y ahora, amigos, cerremos dulcemente la tumba sobre los despojos del querido Ranrán, mientras en nuestro pecho queda abierta la honda herida que esta amargura nos causa y repitamos con los tristes versos del poeta:

«Así, en la sombra, hermanos, acerquémonos para hablar del hermano que se ha ido!»
He dicho.

Actualidades gráficas



Algunos de los corredores que tomaron parte en la Carrera de Maratón de 115 kilómetros, de esta ciudad a Puntarenas, de la que resultó vencedor el número 2, Antonio Rodríguez, (Sanjuaneño)



Desfile del cortejo que acompañó los restos del Sr. ex-Secretario de Relaciones Exteriores Lic. Argüello de Vars, momentos después de haber llegado a la Estación del Atlántico, procedente de New York.



En el andén de la estación central del Ferrocarril al Pacífico en los momentos de ser desembarcado el cadáver del infortunado brequero Rubén González, muerto en el accidente ferroviario del viernes en S. Rafael de Ojo de Agua

Noticias de Concepción de Cartago

Ecos de la última reunión republicana

En esta tierra privilegiada, cuna de don Patricio Abarca y de su esposa Virtudes y su muy larga parentela, estuvimos el domingo último de gran fiesta. Al solo anuncio de la llegada de nuestro ilustre jefe, todo el vecindario se puso de pie y como un solo hombre, se preparó para recibir con los brazos abiertos al caudillo de la noble causa republicana. La venida de nuestro ilustre jefe Lic. don Carlos María Jiménez en compañía de ameritados elementos de la causa, fué más que suficiente motivo para que este pueblo viril y fuerte, compuesto de hombres en cuyas venas circula sangre pura y que por atavismo siempre se ha distinguido como los primeros en consagrarse a las prácticas del bien, quisieron rendir homenaje de sincera simpatía y adhesión al señor Jiménez que nos traía palabras de fortaleza y de sabiduría.

El punto de reunión lo fué la casa del gran republicano, palanca poderosa de este lugar don Juan Navarro, frente a la plaza pública. Temprano de la tarde, ya el pueblo en su gran mayoría estaba reunido en el lugar señalado y frente al templo. Mientras llegaba el momento, se aprovechó la oportunidad por parte de numerosa concurrencia para contemplar las maravillas que se emprenden en nuestro templo y las preciosas arañas recién llegadas de Alemania, gracias a los impulsos decididos de nuestro abnegado y querido Cura el Padre Meneses, republicano de fondo y carlista convencido.

Así pasamos los primeros momentos, contando luego con marcada ansiedad, cada minuto que transcurría. Había pasado ya más de media hora de la hora señalada y sólo ya terminaba su carrera sin asomarse la comitiva que nos había de traer las nuevas. Ansiedad y más ansiedad, expectación entre todos y preguntas y comentarios por doquiera.

Recordamos en esta ocasión los populares versos aquellos cuando dicen:

Palpitante, conmovida y en anhelosa actitud aguarda la multitud en el foro reunida. Con qué inmensa expectación con qué profunda ansiedad parece que la ciudad tiene un solo corazón?

Y la crueldad del tiempo pasaba y pasaba cruel y desesperadamente y este delirio nuestro, era un triunfo para don Rogelio Chacón, don Juan Rafael Guzmán, don Alberto Coto, don Guillermo Iglesias y otros que, regocijados esperaban en el fracaso de la reunión; pero, oh desdichados para ellos, para mal de sus pecados a las cinco y media alguien hace sonar un viva de entusiasmo y siguiendo la hilación de los versos, se nos vino a la mente la otra estrofa que dice:

De pronto una exclamación ruidosa, inmensa, se eleva: se escuchan gritos: La nueva, la nueva de Marañón.

Y don Carlos María Jiménez, con don José Albertazzi y don Rogelio Soñela, desmontaban del auto trayéndonos en abundancia las nuevas victorias que el gran Partido Republicano se va

conquistando por los cuatro costados de la República a despecho del clerisimo, en su desesperación de derrota, quiere hacer los últimos intentos de un mentido triunfo que solo en sus mentalidades bien pobres existe.

Con anterioridad había hecho uso de la palabra Cuco Arrieta, nuestro popular y querido Cuco, a quien el pueblo del Tejar le debe la hermosísima escuela que hoy es orgullo de nuestro pueblo. Un obrero convencido estaba en la tribuna, cuando el caudillo apareció.

Llegados que fueron, tomaron por su orden la palabra los señores licenciados don José Albertazzi Avendaño, don Carlos María Jiménez y don Rogelio Soñela. Fué este momento, de triste situación para el enemigo que en reducido número aguantaba reata. Fuertes disparos de calibre grueso; grandes estragos de los terribles morteros con que ha sabido proveerle el partido. Artillería gruesa, este era el momento y así lo exigía la ocasión. Los pocos clerigos que en mala hora se les ocurrió inspeccionar nuestro campo y que dicho sea de paso, dieron muestras de su impotencia con sus acostumbradas bravatas y continuos chirridos, daban brillante oportunidad para pegarles con nuestras destructibles piezas de artillería, en mitad del alma. Los oradores supieron hacerlo con gracia. Supieron apuntar bien y apuntaron sin errar el tiro. Situación desesperada para los representantes del clerisimo en aquella ocasión. Sudores de don Rogelio, congrios de don Juan Rafael, suspiros de don Guillermo Iglesias, quien para aminorar en algo su pena, no tuvo más consuelo que guarecerse de la sirena de su auto, dando su nota acostumbrada. Amagos de desvarios de Beto Coto y desorden completo entre todos ellos y nosotros, felices presenciando aquella confusión de la nueva Babel.

Más de trescientas personas reunidas allí escuchamos las hermosas disertaciones de nuestros bienvenidos adalides que en buena hora supieron acordarse de este pueblo, que es uno de los tantos fuertes de la noble causa republicana. El jefe, Lic. don Carlos María Jiménez, tuvo ocasión de recibir las visitas de los principales elementos del pueblo, viejos y respetables vástagos de una generación predilecta y bendecida, la visita de un don Pedro Fuentes, de un don Antonio María Brenes, de un don Pedro Barahona y de muchos, muchos y muchos viejos republicanos que hoy se congregan llenos de fe, bajo los pliegues del gran pabellón azul.

Finalizó invitando a los clerigos, a que nos demuestren con números, con hechos reales, la superioridad de ellos en estos lugares. Aquí como en todas partes, estamos en lujosa mayoría y si se llamase a elecciones ya el triunfo está resuelto a estas horas, con gran dolor y vergüenza para el oscuro y diminuto partido de enfrente al que apenas le oímos sus quejumbrosas lamentaciones.

UN PARIENTE
DE DON PATRICIO ABARCA
Tejar de Cartago, marzo 17 de 1927,

MEMORIAS

Partido Republicano, inabarcable siempre, avanza día a día y los clamores de la victoria, se oyen por doquiera. Don Cleto y todo su séquito, tambalean, por el empuje de la voluntad espontánea del pueblo, quien indignado rechaza de plano al autor de la famosa comedia de 1906 esculpida en la historia, con letras de oro. Si nos remontamos hasta la época de don Juan Mora Fernández, no encontraremos en ninguna de dichas administraciones, las páginas de la historia manchadas de sangre, como en el período que gobernó el Licdo. González Víquez. Si con 20 años menos, dicho gobernante no supo encerrar el país por el sendero del progreso, ahora mucho menos, con el peso de los años que lo agobian y don Cleto como costarricense ilustre y de una vasta preparación, sirva para consultarle sobre los arduos y difíciles problemas nacionales y no como presidente.

La argolla, el Olimpo, el partido conservador y retrógrado de Costa Rica, ha sembrado siempre la discordia y la ruina de la tierra de Mora, pretendiendo escalar nuevamente el poder a base de usurpaciones, pero se encontrará con una muralla infranqueable, que impedirá acontecimientos de hechos semejantes a los de dicha

época y de triste recordación y con la ley en la mano, cumplirá con su deber, entregando el poder al más popular. El gobierno de Ricardo Jiménez, garantizará paz y libertad y no se dejará manillar por los traidores de la patria. Y el baluarte azul, grande en número y en glorias conquistadas en buena lid, llegará al final de la meta, triunfante, con su caudillo; un joven talentoso, gallardo, enérgico, honrado a toda prueba y dispuesto a morir o vencer, por el bienestar de la amada patria. Chaqueta y su fiel compañero Joaquincito de Fernández y Montufar, pasarán a otra nueva vida y la patria los señalará para siempre así como Jehová a Caín, quien por envidia, dió muerte a su hermano Abel; Carlos M. Jiménez, por una inmensa mayoría será el llamado a seguir la obra bienhechora del actual mandatario porque él, como joven que es, está lleno de un loco entusiasmo por servir a la patria. La popularidad unánime lo aclama y esta falange de ciudadanos que llegan de todos los ámbitos de la república, ceñirán al Lic. Jiménez Ortiz con su nimbo y lo colocarán al frente de los destinos del país.

ABAB EL KRM.

Puntarenas, marzo 17, 1927.

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO, HIERRO IMITACIÓN TABLILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIOS BARRATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE

Mr. Asch contiguo a la Proveedora (Mercado)

A los Comités Ejecutivos de todo el país

El Comité de Prensa del Partido Republicano encarece a los Comités Ejecutivos de la causa, usar de la mayor escrupulosidad en el levantamiento de censos y formación de Directivas.

Convendría, si Uds. lo tienen a bien, proveerse de un modesto libro o cuaderno con índice con el objeto de que todas las adhesiones sean llevadas por orden alfabético, para que cuando las envíen a nuestro «Diario Republicano», ellas vengyan debidamente corregidas y controladas, a fin de expeditar la publicación de ellas y de evitar que nuestros enemigos se llamen a engaño. Además, con este orden en las listas de nombres, habrá nitidez y seguridad en su contenido.

Aceptamos también artículos de colaboración de todos nuestros copartidarios, pues queremos que los costarricenses conozcan las actividades de nuestra causa en todo el país, mientras se ordenan las comisiones de propaganda que han de ir hasta los confines de la República como heraldos de nuestra noble causa.

La orquesta Prado y su "progenitor"

Don Pedro Prado es un ciudadano honorable que honra a la Historia de nuestra vida musical.

Entusiasta, competente y muy cumplido lo conocimos por vez primera en su promulgación artística en la ciudad de San Ramón. Allí en la capital moral ejerció su pedagogía musical por varios años, y podemos decir que la generación de músicos existentes en San Ramón le deben a él en su mayor parte, todos los conocimientos musicales que hoy ejercitan con inteligencia y habilidad.

De San Ramón pasó el señor Prado a dirigir otras bandas de importancia y últimamente fijó su residencia en esta capital. Hoy un poco mayor, pero siempre con la vena egregia del artista, es, bien puede decirse, consejero y maestro de una orquesta nacional que integran cinco hijos suyos y que son verdaderos artistas que honran a su padre y a la Diosa Euterpe.

La Orquesta Prado la componen los siguientes artistas: Alcides, Efraín, Edelberto, Mariano y Marco Aurelio Prado, todos hijos del ilustre don Pedro Prado. Han formado una orquesta especialmente americana con los siguientes instrumentos: violín, clarinete, cornetín y dos banyos. El repertorio musical completamente nuevo y en constante renovación.

Ayer fuimos invitados a ver un ensayo y podemos decir que esta orquesta impondrá una especialidad nueva en nuestros círculos sociales, y que sus triunfos serán coronas de laureles para los artistas y nuevo capítulo para la Historia del Arte Musical costarricense. Fué tan deliciosa y bella la pieza con que nos ob-

sequiraron los artistas, que hubimos de abusar pidiendo el repite.

Es director de esta orquesta Alcides Prado, concertista de violín y de piano y uno de los jóvenes más preparados en teoría, delicadeza, habilidad y gusto musicales en Costa Rica, y nos ha demostrado lo que pueden la herencia, la constancia y el esfuerzo puestos al servicio del espíritu para calzar sin regateo el dón de artista. De Alcides Prado decimos nosotros que es un artista de verdad, porque en él están comprendidas todas las características de un genio y de un artista completo.

Alcides Prado acaba de regresar de una de sus giras musicales por la América del Sur, Panamá, Cuba y México, y casualmente ayer recibió instrucciones de Adolfo Braza de que no se mueva de Costa Rica, porque quiere encontrarlo aquí con su compañía de ópera que ingresará en mayo, a fin de que se vaya de nuevo con él. El artista Prado nos mostró un álbum de juicios y apreciaciones de los mejores compositores y artistas que ha conocido en su reciente gira. Por el momento permanecerá aquí al frente de su orquesta y después piensa dar varios conciertos en el Nacional, para despedirse de nuevo en gira de arte, por los Estados Unidos. Pues está preparando una serie de conciertos para salir a llenarse de gloria y a llenar de honra a la Nación.

Daremos detalles de las entusiastas jornadas de la nueva «Orquesta Prado» en su oportunidad presentaremos al eminente artista que la dirige.

XIMENES

LA INDIA

Alambre para cerca.
Afrecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

ROMULO ARTAVIA
SAN JOSÉ COSTA RICA

Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador.
Vende Cajal de Hierro Herrring Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

A LOS REPUBLICANOS de la Ciudad de Alajuela

Como de costumbre, el sábado próximo, a las 7 de la noche, se celebrará nuestra reunión pública semanal, en el Club, con asistencia de una distinguida comisión de amigos de San José y con declaraciones y noticias que interesan a todos.

Se contestarán los cargos y agravios que merezcan la pena de contestarse.

ALFREDO SABORIO,
JEFE DE ACCION

Alajuela, 21 de marzo de 1927.

Don Cleto se siente liquidado y recomienda hombres nuevos Habla la Historia...

“Soy y me considero un hombre público LIQUIDADADO en lo que atañe a esperanzas o pretensiones de volver al Poder. Es más, no sólo no lo busco ni lo quiero, sino que consideraría el mayor de los martirios entrar de nuevo en ese lecho de Procasto. El país, de otro lado, QUIERE Y NECESITA HOMBRES NUEVOS; y esto que se conforma mucho con el buen régimen democrático es además, “lo que conviene...”

CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ

Fragmento de un discurso pronunciado por el
Lic. don Cleto González Víquez,
en el Congreso, el 25 de Noviembre de 1916.

(Tomado de «La Información»)

SILUETAS REPUBLICANAS

Santos León Herrera

Con orgullo escribimos este nombre: Santos León Herrera, hombre modesto y equilibrado por excelencia, representa el tipo del costarricense distinguido por su amor a la patria y por la serena actitud de su vida fecunda.

En el Congreso Nacional su figura es una de las más destacadas, y su labor es admirada por todos, sin distinción de partidismo. El país le debe ya felices iniciativas, una de las principales la Ley de Cañerías, que implica la salud de la mitad de la República.

Hay tal seriedad en su vida, hay tal madurez en su pensamiento y es tan clara su biografía y tan límpido su nombre, que los costarricenses hemos pensado muchas veces en que éste debe ser un Candidato futuro del Partido Republicano; a ello nos mueven sus virtudes democráticas, sus excelencias de hombre modesto y su gran amor al país.

Hoy es uno de los más altos sostenedores de nuestra Causa, y en sus manos la bandera azul luce con un prestigio verdadero.

Nosotros, que lo conocemos de cerca, que nos honramos con su amistad, sabemos cuanto vale su concurso en estas filas republicanas y cómo es estimada su colaboración para el logro definitivo de nuestro triunfo.

La ciudad de Cartago ha prohibido al Ingeniero don Santos León Herrera y allí vive, como uno de sus mejores hijos; las tierras de Cartago lo han visto de sol a sol trabajando con toda la plenitud de sus fuerzas y los hombres de Cartago lo han visto de sol a sol dedicar su vida a los mejores empeños por el engrandecimiento de aquella provincia.

Íntimo amigo del señor Presidente de la República, es uno de los más comprensivos costarricenses de la obra gigantesca de don Ricardo Jiménez; por eso se le ha visto, en muchas ocasiones, defender con todo brillo algunas de las tesis presentadas al Congreso por el señor Presidente.

Si tal cumbre tiene este amigo de confianza, es que en él hay otra cumbre; así lo pensamos nosotros, mejor, así lo sabemos nosotros, y sólo esperamos que algún día vean todos los costarricenses cómo sobre las cimas de esta cumbre serena y admirable, hay irrisaciones de sol y cantos magníficos.

Repétemos, el Partido Republicano se honra con ver a don Santos León Herrera entre sus filas y goza con verdadero júbilo cuando ve que sus manos honradas alzan con entusiasmo esta bandera azul!

EL ABATE JOVEN

Caminos al General

En «El Renacimiento» del 10 de los corrientes, «un generalito», que en realidad no lo es, escribe unas cuantas frases hablando de asuntos locales, y entre otras inexactitudes, afirma muy frescote «que ya va a expirar la administración de don Ricardo Jiménez, y no se hará el ofrecido camino a El General». ¿Habrá olvidado este pseudo-generalito, que el esforzado diputado don Carlos Leiva, gestión en el Congreso para que fueran acordados \$ 6.000 para hacer nuevas reparaciones en las casas que en el año de 1911 ordenó construir el Licdo. Jiménez, y gastar el remanente de esa cantidad en la composición de la montaña del Ojo de Agua?

Y tan pequeño auxilio, no fue óbice para que quedara de buena herradura la tercera parte del camino por el Cerro de la Muerte. Si más no se ha podido hacer, culpa es de los que intentan construir varios caminos a la vez hacia esa región, por diferentes rumbos. El que dicen, proyecto de don Cleto, de comunicar la región de El General con el puerto de La Uvita, será fuente de vida para esos pueblos, pero es la muerte para la villa de Santa María de Dota, toda vez que el 50 por ciento de las transacciones comerciales en esta población, se realizan con gentes que vienen de las regiones Sur del país, y el día que nos faltara esa corriente vivificadora, se habrá condenado a la anemia el progreso de la cabecera del Cantón de Dota.

Nosotros, jamás haremos alharacas de nuestras luchas por sostener el progreso y la cohesión entre los pueblos que lo forman nuestro cantón, en cambio, los clericales se vanaglorian de sus caminos a La Uvita... ¡Ya pueden soñar que estos pueblos los favorecerán con la mayoría de sus votos, pero los sueños, sueños son!

Cuando del camino de Tuis se habló, el que esto escribe, apoyado en la lógica y las demostraciones de la Geografía Física, afirmó lo siguiente: Tuis queda, en relación con el nivel del mar, mucho más bajo que el pueblo de Santa María de Dota. Entré más al Sureste se desvíe el camino a El General, se encontrará mayor elevación en los Cerros de la Muerte y Chirripó. En resumen, el camino que partiendo de Tuis va a terminar en El General, equivale a trazar una oblicua desde un plano superior, resultando un camino precipitado, Partiendo de la villa de Santa María, que está en un plano de mayor elevación que el pueblo de Tuis, hacía las faldas del Cerro de la Muerte, que es el lugar que ofrece menos altura; resultará un camino mucho más nivelado y aceptable. El trazado de don Leoncio Bello, que costó \$ 40.000, fracasó por haberse desviado mucho hacia el Sur, encontrándose las hondonadas de los caudalosos ríos que van a desembocar hacia el Océano Pacífico. Al respecto ignora la opinión retórica de los estadistas, y que resultaría en los problemas algebraicos y los logaritmos de los ingenieros que hicieron los estudios de esos caminos. Mis razones, clara está, se perderán por ahora en el vacío, pero día vendrá en que serán puestas en práctica. Por ese motivo, la mayoría de los hombres agricultores y enemigos de los gobiernos centralistas, miramos con sumo placer que al frente de las siempre vencedoras legiones republicanas está el Licdo. don Carlos María Jiménez, sosteniendo en lo alto el glorioso pabellón azul, emblema de las victorias de la patria y del resurgimiento de los hombres que trabajan.

GAVROCHE
Dota, marzo de 1927.

El Cantón de Abangares a la vanguardia de los pueblos

Ha llegado el momento en que el Partido Republicano levante la bandera de la libertad haciendo ver al pueblo honrado y sensato el camino del bien, ayudando con su adhesión al triunfo de una causa noble como la que encabeza el egregio ciudadano Licdo. don Carlos María Jiménez.

Nosotros los probaremos a los abangareños en general, quienes son sus amigos y cuáles sus enemigos con nombres y biografía auténtica para que no se dejen burlar y pretendan conquistarlos por ser sus patronos.

Los ciudadanos tenemos el derecho de levantar la cabeza y con garbo decirle a esos patronos:

«Trabajamos por un sueldo honroso, no somos traficantes políticos ni oradores que andamos ganando sueldo por conquistar voluntades a costa de engaños, gromesas y mentiras a favor de don Cleto, mucho menos buscando ministerios ni diputaciones, para ganarnos el pan».

El colmo del atrevimiento de los cletoes llegó al extremo de publicar una directiva canional con tal cinismo que aparecen hasta los muertos que tranquilos están en sus tumbas.

Entramosal sarandeo:

EXTRANJEROS

Gilberto Martínez Z.
Manuel Ceba
Cecilio Cruz
Salvador Glenton
Luis Manzanara
Antonio Mendieta
Cruz Abellán
Agustín Hurlado Espinoza
Félix Lara
Franco, Martínez R.
Santana Silva
Gregorio Viales P.
Pedro Monge
Concepción Campos

MENORES:

Cirilo Céspedes
Cruz Solano

MUERTOS:

Tito Chavarría
Elías Cordero Vega

DESCONOCIDOS:

Edelmo Espinoza
Jorge Carvajal
Rafael Montero Rodríguez
Elizondo V.

CARLISTAS:

Marcos León M.
Florencio Osías
Noé Cubero
Miguel A. López
José Zamora R.
José Vega
Alberto Montes
Francisco Acuña
Pedro Cerdas
David Sibaja O.
Felipe Palomo O.
José María Montero
Jacobo Calvo

Lino Barquero
Ascensión Salazar Marín
Francisco Torres R.
Emergildo Jiménez
José María Rojas
Modesto Campos
José María Hidalgo
Ignacio Argeles
José Ovares M.
Alvarado
Julio Badilla
Luis Palomo
Marino Córdoba
Castillo Acosta
Rafael Alvarado Méndez
Benjamín Garay
José Prendas Carmona
Jesús Mena
Juan Sánchez
Salvador Palma
Leonte Quesada
Eliseo Flores
Leonardo Morales
Gerardo Isabá M.

NEUTRALES

Eriberto Sequeira
Florentino Vargas J.
Ramón Benavides R.
Eugenio Gutiérrez E.
Ernesto Gutiérrez
Nieves Blanco
David Badilla Ledezma
Juan Climaco Calvo
Rafael Arroyo A.
Leonardo Ugalde F.
Francisco Campos C.
Juan Solórzano
Ernesto Vega

No les valen ni sus farsantes directivas ni el dinero del grupo que lo maneja, así: «Esto es lujo, nos roba esto, y a mí me queda lo demás.»
A la lucha, abangareños, no os dejéis cojer de incautos, Rechazad a esos usurpadores, rutina y desgracia de la Patria.

GAMLÁN

Las Juntas, 15 de marzo, 1927

ADHESIONES:

Conste que yo José Barquero Chavarría hego constar con testigos que soy amigo del Lic. don Carliss M.ª Jiménez, candidato del Partido Republicano.

José BARQUERO CHAVARRÍA
Testigo, Alejandro Chan.—
Testigo, Marcial Chavarría M.
Las Juntas, marzo 14, 1927.

OTRA

Conste que yo Ernesto Zamora Soto estoy incondicionalmente adherido al gran Partido Republicano que postula como candidato a la Presidencia al ilustre hombre público Lic. Carlos M.ª Jiménez; firmo con testigos,

ERNESTO ZAMORA SOTO

Testigo, Alejandro Chan.—
Testigo, Marcial Chavarría M.
Las Juntas, marzo 14, 1927.

Los útiles de los escolares

Hay una gran alarma entre los padres de familia que tienen a sus hijos en las escuelas públicas, con motivo de que los maestros piden y piden útiles y más útiles; es más, parece que algunos maestros son agentes de algunos libros, porque les recomiendan a los niños que compren sus útiles en determinadas librerías. Es un grito viejo este de los padres de familia con motivo de los útiles escolares. Los maestros piden muchos útiles. Entendemos que fuera del dictado, la caligrafía y la composición que necesitan cuadernos, todo lo demás se podría hacer con pizarrín. O que la nación dé útiles para proveer no sólo a los ricos sino a todos los pobres.

Invitación

Hemos recibido la siguiente, que mucho agradecemos:

Guadalupe, 10 de marzo de 1927

Sr. Director del «Diario Republicano»

Estimado señor:

En nombre de nuestra Excelsa Patrona, la Virgen de Guadalupe, cordialmente le invitamos para el Turno Feria que celebraremos, Dios mediante, durante los días 19 y 20 del presente mes.

De Ud. atentos y Ss. Ss.

LA JUNTA EDIFICADORA

EN LA PLAZA DE GANADO

Indiscutiblemente que Manuel Castro al dar el salto de maromero que lo colocó a la cabeza del Olimpo ha creído que fué a caer en el centro de la Plaza de Ganado.

Aunque en esta Plaza no se raja ni se asusta con vaina vacía, porque el que va a esa plaza, ya sea a comprar vacas, bueyes, yeguas o chanchos los va a comprar de veras y para eso tiene que sacar la mochila y a las platas, viejo, que no hay ni Jerónima!

Pues sí, don Manuel se cree que es día de feria y que lo mandaron a comprar animales, y por eso lo tenemos allí, a grito tendido, proclamando las bondades de su negocio.

El cual no puede ser más que disparatado porque fuera de algún chicherillo que se da al mejor postor, no se encontrará persona que se valore, no digamos en lo que vale una gallina, pero ni en

el precio de una parrida de bueyes.

Decimos esto a sabiendas de que el endoso que los tres directores del reformismo hicieron al Olimpo de quienes mansamente se dejaron negociar, van a resultar traspasados a lo sumo a seis reales por cabeza, puesto que, naturalmente, el negocio, ¡si produce, es únicamente para los ganaderos que trataron la parrida, esos sí podrán recetarse un aperitivo y hasta una chuleta de boca.

Para los otros... empieza el ayuno de Semana Santa a pesar de los tan sonados cincuenta mil que de seguro llegarán a deslizarse en una mesa verde, pero nunca servirán para calmar el hambre, ni la sed de un pobre.

Por lo demás, las apuestas de don Manuel apenas si nos hacen recordar sus viejas aficciones por el churico.

TANA

La cuna del glorioso republicano Rafael Rodríguez Salas es fortaleza inexpugnable de nuestra causa

TELEGRAMA

San Ramón, 20 de marzo de 1927, a las 16 y 50.—A «Diario Republicano».

Celebramos reunión hermosísima con más de 500 personas. Villafranca rompió sus fuegos contra pacto Cleto-reformista, analizó candidatos y actuales partidos arrancando del auditorio entusiastas aclamaciones y hurras para don Carlos María y para nuestra causa republicana. Se confirma una vez más que esta plaza es eminentemente republicana. El triunfo nuestro aquí empieza a evidenciarse. El orador habló más de una hora, todo terminó en orden, copartidarios desfilaron satisfechísimos de la asamblea.

MANUEL MURILLO

Una vez por todas

Hacemos saber que con las publicaciones de Heredia no tiene que ver nada absolutamente don Carlos Lizano U. quien únicamente atiende allí la parte administradora del Diario Republicano como agente. De manera que el señor Lizano no tiene por qué cargar con muertos ajenos.

El Lic. don Tobías Zúñiga M. nombrado fiscal específico en un delicado negocio

El muy estimado amigo nuestro Licdo. don Tobías Zúñiga Montúfar ha sido nombrado Fiscal Específico para que como personero del Estado dirija un delicado y formidable negocio. Se trata nada menos que de atajarle la carrera a una demanda que estableció la Compañía Agrícola de Pocosí contra el Estado. El señor Zúñiga Montúfar también dirigirá los demás asuntos relacionados con la susodicha demanda. El inteligente y activo abogado está ya al frente del negocio y le auguramos un exitoso debido a su pericia en esos delicados ajetreos de la Justicia.

Directorio

Profesional

Guillermo Carranza Solís, Abogado y Notario. — Pasaje Amerling. —Teléf. 849. — S. J. C. R.

Dr. Octavio J. Silva, Cirujano Dentista. Oficina 25 v. Norte Botica Mariano Jiménez.

Licenciado Alfredo Sáenz G. Abogado y Notario. Oficina altos de Delcore y Co.

QUINBY
preparación usada en los Hospitales de París para la sífilis.—Depósito: Botica de la F6.

SUSCRIBASE A ESTE DIARIO QUE SE INTERESA POR EL BIEN DE LA REPUBLICA

¿ES UD. REPUBLICANO y quiere ayudar efectivamente a nuestra causa? Suscríbese a «El Diario Republicano»

CLUB REPUBLICANO
El Club del Partido Republicano se ha instalado en los altos del antiguo Hotel Washington, esquina sureste del Parque Central.
Permanecerá abierto todos los días desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.
En el Club atenderá el Licenciado don Carlos María Jiménez a sus amigos, de la una a las cinco de la tarde.

SALON ITALIANO
Cantina - - - Refresquería
Servicio esmerado - Bajos del Club Republicano
JUAN RESCIA, Propietario.

EN PUNTARENAS
Ha sido abierta en aquel puerto una oficina de agencias, comisiones, redacción y abogacía bajo la competente atención de don José Manuel Acevedo Gutiérrez. Se garantiza honradez, cumplimiento y economía.
Horas de despacho: De 7 a 11 hs. y de 14 a 16 hs., excepto los domingos.

Mi republicanismo

Por qué soy carlista Por qué no soy cletista

1.º—Porque siendo republicano no podría ser argollero.
 2.º—Porque el Partido Republicano es un Partido de ideas, de dignidad y de honor, que ha hecho y hará gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo, fiel cumplidor de su programa.

3.º—Porque siendo don Carlos María un hombre joven, enérgico y honorable, es el llamado a proseguir la política de orden, de progreso y de libertad implantada por don Ricardo Jiménez, el Presidente.

4.º—Porque el Presidente de la República, Lic. don Carlos M. Jiménez, sabrá buscar y escoger entre los mejores los colaboradores de su Gobierno, con absoluta libertad, pues necesitará hombres para los puestos, no puestos para los hombres.

5.º—Porque el Presidente de la República, Lic. don Carlos M. Jiménez, por su entereza y honorabilidad garantiza un período constitucional de paz sin interrupción y con la paz viene la prosperidad y la riqueza nacionales.

6.º—Porque durante la Presidencia del Lic. don Carlos M. Jiménez «las puertas de las cárceles estarán cerradas para los hombres honrados como lo están desde que el Partido Republicano echó del templo a los mercaderes».

7.º—Porque el Lic. don Carlos M. Jiménez es el día.

A los Republicanos en general

SI ES UD. REPUBLICANO suscríbase al periódico y haga que lo lean sus vecinos y amigos, ponga el VIVA en su casa y use la divisa del Partido.

1.º—Porque don Cleto es el jefe de la Argolla y la Argolla es enemiga de la República.
 2.º—Porque el cletismo es un Partido de círculo, por el círculo y para el círculo, sin más ideas que las del estómago, sin otra propaganda que la de la corrupción de los ciudadanos.

3.º—Porque siendo don Cleto un anciano octogenario de reconocida debilidad de carácter y de excesiva liberalidad con lo que no es de él, la República en sus manos iría al desastre económico y moral, al derroche y a la anarquía.

4.º—Porque don Cleto está forzado a colocar y a rodearse de los tradicionales parásitos que al amparo de él dejaron al país en la más vergonzosa bancarrota, cuando don Ascensión lo hizo Presidente, pues para esos chupópteros, sumados a Manuel Castro Q., no bastaría un presupuesto doble del actual.

5.º—Porque en los cálculos de algunos Santos Grandes está que don Cleto se encuentra más del otro lado de de éste y que entonces lo sucederá uno de ellos y si esa calamidad nacional llegara a caer sobre nuestro país, sería preferible llamar por el Diluvio.

6.º—Porque si por desgracia don Cleto volviera a encontrarse un don Ascensión que lo hiciera Presidente, sus opositores irían al destierro, las cárceles se llenarían de ciudadanos libres, los esbirros serían dados de alta y las varas de membrillo volverían a caer sobre las espaldas de quienes no fuéramos esclavos.

7.º—Porque el Lic. don Cleto González V. es la noche.

RENÉ



Díptico de Bermúdez Franco

Las audiciones de Berta Singerman

Estamos en presencia, indudablemente, de un espectáculo singular: singular por la forma de expresarse, singular por quien lo expresa.

La declamación en Berta Singerman tiene un nuevo sentido, es una creación suya propia. La poesía que ella dice, al pasar por sus gestos y, sobre todo por su voz, es una creación en que no soñó el mismo autor de ella. Todo es extraño y hermoso en esta mujer, sobre todo su voz, de tonos mágicos, inofensos hasta hoy. Toda la gama musical está allí en su aparato bucal, todo el secreto que posee el hombre para dar sonoridades distintas está allí en su garganta, que ella domina y usa inteligentemente.

En la primera audición que dió la señora Singerman en el Teatro Nacional, admiramos profundamente la creación del «Canto de Angustia» de Lugones. Nunca hubiera imaginado el gran poeta argentino que su Angustia fuera tal y que hubiera quien la expresara así.

Luego, «La Nacencia» del poeta extremeño Luís Chamiso, inmensa poesía, de una naturalidad y de una profundidad tan bellas, que la señora Singerman debe sentirse orgullosa de haber descubierto entre nosotros, me refiero a la América, el estro jocundo de este poeta desconocido. «La Nacencia» debiera figurar constantemente en el programa de la señora Singerman.

Esa primera noche nos estaba reservada una sorpresa: «Las Campanas de Poe». Las campanas de Plata, las campanas de Oro, las campanas de bronce y las campanas de hierro... ¡Oh musicalidad, oh magia de la palabra rítmica, oh acentos onomatopéyicos que nos hacen ver y oír las campanas de Poe, de oro de veras, de plata de veras, de veras de bronce y de hierro!...

En la segunda audición revela su poder de comprensión y de asimilación en «La Danza de Viento». Aquí ella misma gira, baila, canta como el viento bailador...

Pero en lo que nos sorprendió, por la agudeza de la interpretación y por la originalidad, fué en los «Relatos de los tres Cardenales del poeta portugués Julio Dantas, poemas éstos traducidos por Villaspesa. La nota bellísima de tararear el minueto quiere recordar el Cardenal, nos pareció encantadora; y habría sido ésta nuestra poesía favorita de la noche si no hubiera cerrado la velada con ese poema gigantesco de Rafael López, «Bestia de Oro», arrebolador, desmesurado, tremendo. Nos dicen que en El Salvador fué prohibido y que por respeto a los señores de la Legación de los Estados Unidos, se privaron allí de oírlo... ¿Cuándo será que la poesía, cualquiera que sea su aliento, si es poesía de veras, no esté limitada por el convencionalismo de los hombres?

Djchosamente en Costa Rica se vive una vida más libre, más helénica.

Anoche fue la tercera audición de la señora Singerman. Bellísimo el poema de Neruo, que en las palabras de esta genial decidora cobró toda la pureza y todo el encanto que tiene. Pero nos quedamos con «El Cuervo» de Poe creación interesantísima de la señora Singerman. Cada frase de «Nunca más...», se entraba por el corazón y nos conmovía intensamente. Pensamos que Poe se sentiría totalmente pagado si pudiera oír decir así sus poesías, «Las Campanas» y «El Cuervo», y pensamos también que nadie podrá mejorar jamás esta interpretación, a no ser que no sea el privilegio encantado de su voz extraña.

R. S.

Trabajos nítidos y rápidos en la Imprenta La Tribuna

ORQUESTA PRADO

Audiciones, Bailes, Serenatas, Conciertos, Bautizos, etc.

Constante renovación de música

Director: ALCIDES PRADO—San José, C. R.

“El Diario Republicano” aumentará su tiraje para corresponder a todos los pedidos

Compañeros Republicanos:

Es de un gran interés para el Partido que cada uno de Lids, lea con detenimiento nuestro «Diario». Léanlo con detenimiento y una vez que lo hayan leído, lévenlo a sus vecinos que no lo hayan leído y hagan que el periódico vaya de mano en mano en todo su vecindario. Tenemos en nuestros archivos material importantísimo para publicar y queremos que todos los costarricenses se impongan de él.

Todavía no estamos en condiciones de enviar el periódico a todos los costarricenses que

constantemente nos lo piden de los cuatro costados del país, en las cantidades que todos nuestros buenos coparidarios nos lo piden; pero de acuerdo con las necesidades de cada lugar lo enviamos puntualmente todos los días. Una vez que estemos en condiciones de atender todos vuestros pedidos—que no tardaremos mucho en hacerlo—quedarán satisfechas vuestras demandas. Mientras llegamos a ello conviene que nuestro «Diario» circule de mano en mano; hagámoslo así y ayudaremos en forma eficiente a nuestra formidable causa.

La formidable corrida relámpago de ayer

Casi se suspende la corrida de ayer debido a que el público no correspondió como debiera al éxito del espectáculo. Pero finalmente el célebre y atrevido Minuto apareció en el centro del ruedo y manifestó a los espectadores que si el público quería se suspendería la corrida, devolviendo el dinero, o que si querían aceptar el juego de dos toros únicamente. El público respondió: dos, dos toros, nada tiene!

Comenzó la faena con un toro negro todo furia; Minuto estuvo a la altura de su maestría, los aplausos y vivas llovieron hasta lo indecible.

El segundo toro le tocó a Laverde, quien también lució sus habilidades. Los toreros se presentaron a la arena luciendo brillantes vestidos de luces y con sus respectivas cuadrillas.

Esa breve corrida ha sido un verdadero triunfo; parece que el domingo habrá una sensacional corrida y alternará en el ruedo el atrevido y galán Almaco en competencia con los demás toreros. Se asegura un gran triunfo para el domingo. Informaremos.

Nota de duelo

Nos ha llegado la dolorosa noticia de la muerte de nuestro estimado amigo don Calixto Madrigal Marín.

Padre de una numerosa y distinguida familia, su muerte será muy sentida por todos los que conocimos su vida de bien de honradez y de trabajo.

Al consignar esta dolorosa noticia, hacemos presente nuestra sincera condolencia a sus hermanos Dr. don Teodoro Picado y señora, Lic. don Isidro Marín y señora; y a sus hijos don Manuel Madrigal y señora, don Ramón Madrigal y señora, don Calixto Madrigal y señora, don Rosendo Madrigal y señora y a todas sus respectivas familias.

FRANK MADURO
 Representaciones de casas extranjeras
 Altos de Narciso Esquivel
 San José, C. R.

Suscríbase a este Diario

Del choque de trenes

Un amigo muerto

Nuestros Colegas ya han informado, con lujo de detalles, del desgraciado accidente ocurrido en la línea del Pacífico en la tarde del viernes, en que, a consecuencia de un carro que se desprendió y chocó con la máquina del tren de pasajeros, resultaron varias personas heridas y un muerto el brequero don Rubén González.

Sea esta la ocasión de decir que los heridos, entre los cuales se cuenta nuestro muy estimado amigo don Ricardo Nanne, siguen mejor, y de significar, de la manera más sentida, nuestra condolencia más a la familia del extinto Sr. González buen amigo nuestro a quien lo sorprende su trágica muerte, después de una vida de honradez y de esfuerzo, en el sagrado cumplimiento de su deber.

Los regios funerales de ayer

En el orden en que estaban anunciados los funerales de nuestro excelente amigo idio, se llevaron a cabo ayer. Las palabras que intentamos en esta breve reseña son pocas para expresar cuán grande fué esa manifestación de duelo nacional. En las primeras horas de la mañana observamos un continuo ir de señoras, caballeros y niños que se dirigían a la Metropolitana. Las exequias fúnebres hechas en la Iglesia y la música y canto del coro, fueron algo maravilloso e imponente. Una vez terminada esta ceremonia, el cuerpo del gran Ministro fué sacado al atrio y allí oímos con la devoción que nos merecen, las oraciones fúnebres de los distinguidos caballeros Lic. don Guillermo Mata Oreamuno, quien hizo un panegírico que es una verdadera pieza de arte y sentimiento; después habló en representación del Supremo Gobierno, don Luis Dobles Segreda y finalmente subió a la tribuna enlutada, el decano del Cuerpo Diplomático y en representación del mismo, el Excelentísimo Sr. Ministro de la República Argentina don Atilio Daniel Barilari. El discurso del Sr. Ministro Argentino es de una fuerza filosófica asombrosa y en él está grabada con caracteres de oro, toda la egregia vena del pensador.

Terminados los discursos el cuerpo fué colocado en la cueña y empezó el desfile hacia el cementerio.

A la cabeza la banda militar, después las fuerzas de policía capitaneadas por el gallardo General don Ricardo Monge y los demás distinguidos comandantes.

Después un batallón de sol-

dados, después las mulas conduciendo los cañones, después el cadáver del amigo circundado por el cuerpo militar de alto grado. Después el señor Presidente de la República acompañado del Primer Designado a la Presidencia, Lic. don Carlos María Jiménez y de sus Secretarios de Estado, después la Representación Nacional con la mayoría de sus diputados, la Corte Suprema de Justicia con sus honorables magistrados, después más de una cuadrada de ciudadanos distinguidos de todas nuestras clases sociales y finalmente casi dos cuadradas de ofrendas florales. Una vez en el cementerio, se hizo la inhumación del cadáver acompañado de las descargas de cañón de estilo y fué en este momento cuando alcanzó su mayor altura esta formidable jornada de duelo.

El Primer Designado a la Presidencia, Lic. don Carlos María Jiménez, pronunció una sentida y vigorosa oración fúnebre que conestó a todo el auditorio. Esa pieza oratoria la publicamos íntegra en otra sección de este mismo vocero de la democracia. Finalmente el acompañamiento desfiló en completo orden, dejando en el corazón de todos los costarricenses una imprecadera emoción de recuerdo para este ilustre varón que traspasa los umbrales de la inmortalidad entre los hombres y las lágrimas de todos los costarricenses que tanto lo amaron, y a quienes deja el ejemplo imprecadero de su vida grande y fecunda. Ran Ran ha muerto, pero su vida la llevaremos en el corazón, todos los que admiramos su obra nacional al servicio de la Patria.

DOCTOR J. MONTES DE OCA
 Médico y Cirujano
 de la Universidad de Bruselas
GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA
 Despacho, 25 varas al este
 Almacén Robert

FARMACIA IDEAL
 Renovación constante de drogas
ULTIMAS NOVEDADES
 Artículos de tocador
 San José